



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	17 de junio del 2021
Ubicación	Nuevo Israel, Quintana Roo
Situación observada y contexto	Testimonio del comisariado de la comunidad
Tiempo de observación	2 horas
Observador@	Felipe de Jesús García Aguilar
Nomenclatura/Número de registro	T_QR_GAAF_26

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
7:00 PM – 9:00 PM	<p>“acá no pego mucho la pandemia, solo a algunas personas le dio algo de gripa, ósea que no se desarrolló de una manera fuerte entre las personas de aquí. Yo siento que esto se dio por la alimentación que manejamos, comemos bien y eso se refleja en nuestra salud, a pesar de que el cambio de clima que ha pasado últimamente si nos ha fregado. Además, siento que la gente a la que le ha dado saben cómo tratar el detalle, por ejemplo, aquí en mi casa yo fui el primero que se enfermó. En un principio pensé que era dengue, sobretodo porque solo en las noches me daba malestar, durante el día nada, chavo. Después sentí que poco a poco estaba bajando de peso porque perdí el apetito, me están dando de comer y no pruebo nada. también perdí fuerza físicamente hasta el punto de que ya no podía atender mi negocio. Hasta ahorita todavía tengo la duda de si fue esa cosa, los vecinos son lo que dicen que fue Covid.”</p>	<p>Me pareció pertinente hablar con la autoridad de la población para poder saber de qué manera se desarrolló la pandemia en la comunidad.</p>

